
大牟田市・荒尾市合同開催 

景観発見ツアー報告 

 本市では、景観資源を守り育てる取り組みを総合的活計画的に推進するため、景観法に 

基づく「景観計画」を策定しています。そこで「景観資源について知り、学び体験できる」取り組みの

ひとつとして、景観発見ツアーを開催しました。 

今年は、大牟田市と荒尾市に関係する三池炭鉱関連資産が世界文化遺産登録一周年を迎えたことを記

念し、両市合同で開催しました。両市の市民の皆さんとバスで万田坑、三川坑跡、三池港を巡り、三池

港からは船に乗って、海上から旧長崎税関三池税関支署等の歴史的景観、有明海などの自然景観や臨海

部の工場群や人工島三池島などを見学し、炭坑景観をはじめとした両市の景観を味わってもらいました。 

以下に、「午前の部」の景観発見ツアーの様子をご報告します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者アンケートの結果 

小さいお子さんからお年寄りまで、様々な方にご参加いただきました。 

 参加いただいた皆さんのアンケートを見ると、ほとんどの方が「楽しかった」と 

 いう回答をいただいています。また、多くの方が今回のツアーをきっかけに景観への 

 関心が高まり、また参加したいとお答えいただきました。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催日：平成28年11月26日(土) 

参加者：6８人 

  

市役所出発（9：00） 

 

   

① 万田坑見学 

 

 

 

② 三川坑跡見学 

旧三井港倶楽部 

 

 

 

③ 三池港（クルージング約 50 分） 

 

 

 

 

 市役所到着（12：25） 
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当日のコース【午前の部】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者の皆さんの感想（アンケートより 一番印象に残った場所や感想） 

市
役
所 

① 万田坑 

② 三川坑跡 

③ 三池港 

・三池港での人工島の数４つを覚えました。ありがとう。 

・三池港でした。港内からの見物はもう一度したいです。 

・三池港めぐり 

・三池港遊覧初めて乗り楽しかった。 

・三池港クルージングコースが初めて参加してよかったです。 

・三池島は初めてで良かった 

・クルージングが楽しかった。 

・人工島が海の中にあっておどろきました。 

・三池港クルージングが面白かった。 

・三池島を見れて良かった。 

・“三池港クルージング”は普段中々機会がないので良い経験になりました。 

・三池港閘門を見たこと 

・人工島見学出来て良かった。 

・船に乗って楽しかった。また乗りたい。初めてだったから嬉しかった。 

・昔上った事のある初島が見れてよかった。炭鉱もよかった。 

 

・万田坑は 2回目なので今回は三池港が良かった。 

・船～海が良かったです。 

・機械の大きさにはおどろいた。 

・行程にトイレ時間などを見込んでおくべき⇔港倶楽部を充てたのはよかった 

・文化遺産見学は何度も行っているが、気になるのは各所の維持管理に 

 もう少し手を掛けて欲しい。 

・世界遺産なのに手入れがされてなくほこりがいっぱいでした。保存のために 

 手をかけた方がいいのでは。 

・人工島に接岸した、中を見学出来るようにしてもらいたい。物足りない。 

 50分の遊覧をもう少し短縮しても良いのでは･･･ 

・色々おもしろそうな所はあるのに「観光」できるまでは整備されていない 

イメージを持ちました。 

・時間が足りない 

・三池港等のクルージング、なかなか一般の人が見学出来ないので良かった。 

 出来れば上陸したかったです。（軍艦島の様に） 

 

・万田坑、三川坑とも、しっかり廃刊したことはなかったので、良い機会 

 でした。先人の偉大さを伝えて欲しいと思います。 

・三川坑が良かった。 

・三川坑斜口 

・万田坑初めて！！ 

・説明が大変良かった。 


